
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Beirats für Migration und Integration der Stadt Remagen 
vom 29.10.2020 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Kulturwerkstatt in Remagen, Kirchstraße 5   
 
Beginn:  18:40 Uhr 
 
Ende:   19:50 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Vorsitzender: 
Vitor Leite Martins   
 
Berufene: 
Stefani Jürries   
Beate Reich   
 
Mitglied des Beirats für Migration und Integration 
Emine Balfi   
Farah Diehl-Fahim   
Motee Spanier   
 

Entschuldigt fehlen: 

Berufene 
Kenneth Heydecke   
Mitglied des Beirats für Migration und Integration 
Siman Alakkad Alshamaa   
Bayramali Er   
Serdar Nasiroglu   
 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
   
 
 2   Genehmigung des Protokolls der 5. Sitzung des Beirats 
   
 
 3   Tag der Demokratie 2020 
   



 
 4   Vorstellung des neuen Roll up für den Migrationsbeirat Remagen 
   
 
 5   Nikolaus Aktion in Kripp - Remagen 
   
 
 6   Verschiedenes 
   
 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Begrüßung, Annahme der Tagesordnung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Vitor Martins begrüßt die Anwesenden, insbesondere Herrn Scheffel von der ökume-
nischen Flüchtlingshilfe. Die Schatzkammer war auch über den Termin informiert. Die 
Tagesordnung wird angenommen. 
 
 
Zu Punkt 2 – Genehmigung des Protokolls der 5. Sitzung des Beirats – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Das Protokoll wird mit der Änderung, dass anstelle von Emine Balfi Motee Spanier 
anwesend war, genehmigt. 
 
 
Zu Punkt 3 – Tag der Demokratie 2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Aufgrund der Corona-Pandemie ist laut Stefani noch nicht ganz klar, was von dem 
geplanten Programm stattfinden kann, es soll aber auf jeden Fall was stattfinden. 
Zwei Demos seien beantragt. Die Angelegenheit wird diskutiert, auch, ob das neue 
Banner aufgestellt wird. Wenn sich die Rechtslage abschließend geklärt hat, wird das 
von uns entschieden. Die Ökumenische Flüchtlingshilfe, erklärt Herr Scheffel, nimmt 
nicht teil. 
 
 
Zu Punkt 4 – Vorstellung des neuen Roll up für den Migrationsbeirat 

Remagen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Vitor präsentiert das Roll up, das in Auftrag gegeben wurde, um den Migrationsbeirat 
bei Aktionen „sichtbarer“ zu machen. Es wird von allen als sehr gelungen gelobt. 
 
 



 
Zu Punkt 5 – Nikolaus Aktion in Kripp - Remagen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Da die Nikolausaktion aufgrund der Pandemie-Situation nicht stattfinden kann, 
schlägt Vitor vor, stattdessen den Martinsausschuss in Kripp zu unterstützen, der 
Weckmänner direkt in die Schule bringt. Der Vorschlag wird diskutiert und grundsätz-
lich für gut befunden. Allerdings ist der Ausschuss mehrheitlich der Meinung, dies auf 
andere Ortsteile auszudehnen. Schließlich einigt man sich darauf, den Ortsteilen mit 
einer Grundschule, Kripp, Remagen, Oberwinter, jeweils 100 Euro für eine Wecken-
Aktion zur Verfügung zu stellen.  
 
 
Zu Punkt 6 – Verschiedenes – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 Da Emine Balfi plant, in die Türkei zu ziehen, verabschiedet sie sich vom Bei-
rat. Der Vorsitzende und alle Mitglieder danken ihr für die Mitarbeit und wün-
schen ihr für die Zukunft alles Gute. Wenn es möglich ist, soll eventuell in der 
nächsten Sitzung noch eine offizielle Verabschiedung stattfinden. 

 Wegen der ungewissen Pandemie-Lage wird die Jahresplanung 2021 vertagt. 

 Farah berichtet von einem Besuch eines Gartens in Koblenz, in dem, von der 
AWO organisiert, Migrant*innen Obst und Gemüse anbauen können. Diese 
Idee wird vom Beirat, auch im Hinblick auf den Sinziger Garten, weiter ver-
folgt. 

 Herr Scheffel berichtet über die aktuelle Situation im Wohnheim in Kripp. 

 Ein nächster Termin wird nicht gemacht. 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 19:50 Uhr. 
 
 
 
Remagen, den 10.11.2020     
Der Vorsitzende 
 
gez. 

Schriftführer/in 
 
gez. 
 

    
Vitor Leite Martins Beate Reich 
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